



BLICKLE RAUM

UPDATE 3

Heidrun Holzfeind Nina Rike Springer

Eröffnung: Freitag, 15.9.2023, 19 Uhr
16.9.–24.9.2023

Der Blickle Raum in seiner Zurückgenommenheit und Konzentriertheit ist ein funktionaler Raum für die Kunst innerhalb eines opulenten Wohn- und Geschäftshauses im Herzen Wiens. Wand an Wand mit dem von Otto Wagner 1897 entworfenen Fotoatelier gelegen öffnet er sich in Update 3 für neue filmische und fotografische Begegnungen mit sehr unterschiedlichen Protagonist*innen.

Die Videoinstallation von Heidrun Holzfeind zeigt Ausschnitte ihres langen Dokumentarfilms, für den sie ein Jahr lang Schüler*innen der integrativen August-Sander Berufsschule in Berlin Friedrichshain mit der Kamera begleitet hat. In dichten Bildern und Sequenzen beobachtet sie die fragile Beziehung zwischen Natur und Mensch, und die individuellen Geschichten der Jugendlichen. Die Monitore werden zur Membran, durch die ihre Persönlichkeiten, Wünsche und Träume der Protagonist*innen, sowie ihre alltäglichen Herausforderungen im Schulalltag fühlbar werden.

In Nina Rike Springers Fotoarbeiten schweben Figuren losgelöst von Zeit und Raum beinahe unbeobachtet in einer Art Zwischenwelt. Sie ergeben sich dem Moment, sind „noch nicht“ oder „nicht mehr“. Einzig durch die geometrischen Formen sanft gehalten scheinen sie auf Distanz zu allen Anforderungen und Zwängen zu gehen. Die bunte „Superpower-Uniform“ ermöglicht die Freiheit dieses Zustands, ist Symbol einer Kraft, die die Heldin in sich trägt, auch wenn sie sie gerade nicht benutzt.

UPDATE 2023

Der Blickle Raum in der Spiegelgasse war im vergangenen Jahrzehnt für mehr als 20 Künstler*innen weiße Box, Projektionsfläche, temporäres Atelier, Bühne, Verhandlungsraum oder Ort des Diskurses. Vor allem aber ein Raum der Möglichkeiten und des künstlerischen Arbeitens.

Im Jahr 2023 blicken wir in der Reihe UPDATE zurück auf die künstlerischen Positionen der ersten 10 Jahre und laden zu neuen kollaborativen Projekten in Form von Duetten ein. UPDATE startete mit Manuel Gorkiewicz und Marie-France Goerens, es folgten Sööt/Zeyringer und Aldo Giannotti; Flora N. Galowitz und Roman Pfeffer beschließen die Ausstellungsreihe im November. Kuratorin: Tina Schelle

BLICKLE RAUM SPIEGELGASSE

Der Blickle Raum Spiegelgasse befindet sich im Zentrum von Wien und wird von der Ursula Blickle Stiftung zur Verfügung gestellt.

Spiegelgasse 2, 5. Stock (DG), 1010 Wien
Öffnungszeiten:
Mittwoch bis Samstag, 15–18 Uhr
und nach Vereinbarung.

Kontakt: Claudia Bauer
blickle-raum-spiegelgasse@aon.at
www.blickle-raum-spiegelgasse.at
www.ursula-blickle-stiftung.de



**BLICKLE
RAUM**

UPDATE 3

Heidrun Holzfeind Nina Rike Springer

Opening: Friday, 15.9.2023, 19 h
16.9.–24.9.2023

The Blickle Raum in its restraint and concentration is a functional space for art within an opulent residential and commercial building in the heart of Vienna. Located wall to wall with the photo studio designed by Otto Wagner in 1897, Update 3 opens up new cinematic and photographic encounters with very different protagonists.

The video installation by Heidrun Holzfeind shows excerpts from her long documentary film, for which she accompanied students from the integrative August-Sander vocational school in Berlin Friedrichshain with her camera for a year. In dense images and sequences, she observes the fragile relationship between nature and humans, and the individual stories of young people. The monitors become a membrane through which the protagonists' personalities, wishes and dreams, as well as their everyday challenges in school life become tangible.

In Nina Rike Springer's photographic works, figures float, detached from time and space, almost unobserved in an in-between world. They surrender to the moment, are "not yet" or "nothing more". Only kept soft by the geometric shapes, they seem to distance themselves from all requirements and constraints. The colorful „superpower uniform“ enables the freedom of this state, is a symbol of a power that the heroine carries within herself, even when she is not using it.

UPDATE 2023

Over the past decade, the Blickle Raum on Spiegelgasse has been a white box, a projection surface, a temporary studio, a stage, a negotiation space or a place of discourse for more than 20 artists. Above all, however, a space of possibilities and artistic work.

In 2023, in the UPDATE series, we will look back at the artistic positions of the first 10 years and invite new collaborative projects in the form of duets. UPDATE started with Manuel Gorkiewicz and Marie-France Goerens, followed by Sööt/Zeyringer and Aldo Giannotti; Flora N. Galowitz and Roman Pfeffer conclude the exhibition series in November. Curator: Tina Schelle

BLICKLE RAUM SPIEGELGASSE

The Blickle Raum Spiegelgasse is located in the center of Vienna and is provided by the Ursula Blickle Foundation.

Spiegelgasse 2, 5th floor (DG), 1010 Wien
Opening hours:
Wednesday to Saturday, 3–6 p.m.
and by appointment.

Contact: Claudia Bauer
blickle-raum-spiegelgasse@aon.at
www.blickle-raum-spiegelgasse.at
www.ursula-blickle-stiftung.de